

木洩れ日



12月

平成19年12月21日
第8号
北郷町立黒荷田小学校

2学期を終えるに当たって

今井悦郎

2学期も残すところ後少しになりました。今年は残暑が厳しく、運動会の練習では熱中症など、児童の健康・安全に大変気を遣いましたが、元気に事故やけがもなく2学期を終えることができました。これも皆様のご理解とご支援の賜物と深く感謝申し上げます。ご協力ありがとうございました。

よいよいよ、あしたから子どもたちは冬休みに入ります。子どもたちにとっては楽しみな冬休みです。クリスマス、大晦日、正月と楽しいことがいっぱいあるからです。しかし、楽しい日が重なり続くために、ともすると基本的な生活習慣が乱れるおそれがあります。そこで、基本的な生活習慣について、次の3つのことをよろしくお願いいたします。

一つは、早寝早起きをしましょう。

日頃9時か10時に寝ていたのが、この時刻にはなかなか床に就けなくなります。楽しいテレビの誘惑もあるし、珍しいお客様も来ます。あしたもあさっても休みという油断から、親もつい許してしまいます。太陽の位置が私たちの住んでいる場所の反対にあるときに一番熟睡できると聞きます。睡眠時間さえ確保すればよいというわけではないようです。早く寝て、早く起きることに心掛けをお願いします。

二つ目は、家族そろってきちんと朝食をとりましょう。

朝食をとらない子は、体の病気はもちろん、心の健康を損なっている場合が多いと統計的に明らかになっています。休み中に朝食をとらない癖がつくと、次の学期に引きずることも多いのです。エネルギー源でもある朝食を家族そろってとることは、とても大切なことだと思います。

三つ目は、明るい心で、心をこめた美しい日本の言葉であいさつしましょう。

今、私たち大勢が生活していくとき、「おはようございます」のほかに「さようなら」「ありがとう」「すみません」「どうぞ」など・・・いくつかの言葉があります。これらの言葉は、「はい」「いいえ」という返事と一緒に、日本の言葉として一番美しい言葉だと思っています。そしてそれらは、人々の素直な心からでるとき、さらに美しく人々の心に響いてきます。私たちは、大人と大人、大人と子ども、そしてお世話になっている大勢の方々へ、この美しい言葉で気持ちのよいあいさつを交わし、毎日が明るく生活していけます。人を大切にしない気持ちがないと「明るき言葉・温かい言葉」にはなりません。一人一人がそのことに気を遣って、明るいあいさつが美しい言葉となってあふれ出るように、温かい心で美しい日本の言葉として大切にしていきたいものです。

以上、基本的な生活習慣について「釈迦に説法」みたいなことを3つ申し上げましたが、1月8日には、全員元気で登校されるよう、ご指導ご協力お願いいたします。

国際交流：シンガポールの中学生来校

12月3日は北郷町でホームステイしているシンガポールの中学生が黒荷田小学校を訪問しました。黒荷田小の体育館で行いましたが、子どもたちは清太鼓を披露しました。その後は、一緒に太鼓を叩きました。シンガポールの中学生はピアノ演奏を披露したり、習っている柔道を披露したりしてくれました。昔は外国の方を見かけることが珍しかったのですが、最近はこのように子どもたちが外国の方と実際に交流する機会が増えてきました。



黒荷田の子どもたちが大人になったとき、グローバルな視野をもつ日本人として「世界」を相手に、もの怖じすることなく堂々と渡り合える人材になることでしょう。

高齢者とのふれあい

12月7日に、地域の高齢者とのふれあい活動がありました。お忙しい中、大戸野地区10名、黒荷田地区5名、田代地区4名、山仮屋地区1名計20名の方に参加していただきました。

グランドゴルフを楽しんだ後、給食もいっしょに食べました。子どもたちの手作りのプレゼントも渡しました。

高齢者の方も喜ばれて、「楽しかった」「また参加したい」との声も聞かれました。



ちなみに、11月27日には高齢者施設の清風園を訪問しました。総合的な学習の時間の一つとしての「福祉」に係る学習です。

幼いうちから、他人のために何かできることを経験することは、奉仕の精神を養うだけでなく、喜んでもらうことを通して自分に自信をもつ子どもたちを育てる上でも有用なことです。

もみじを歌ったり、ロック八木節を踊ったりしました。また、清風園の清掃もお手伝いしました。



持久走大会いかがでしたか



12月12日は参観日でした。学級懇談の後、持久走大会がありました。この日のために子どもたちは練習をしてきました。幸いお天気もよく、また走りやすい気温でした。

1、2年生は5分間、4、6年生は8分間でどのくらいの距離を走りきることができるかを競い合いました。



この日までの自分の最高記録を更新することが目標です。みんな一生懸命走りました。

走り終えた子どもたちは、みんな充実感に満ちた顔をしていました。

持久走大会後に、保護者によるぜんざいが振る舞われました。保護者の皆様、ありがとうございました。

1月の主な行事

- | | |
|-------------------|--------------|
| 8日(火) 始業式 | 9日(水) 身体計測 |
| 10日(木) 避難訓練(火災) | 11日(金) 下校指導 |
| 22日(火) 参観日・中学校説明会 | 26日(土) 学校給食展 |

学校給食展は、北郷町のふれあい交流センターであります。児童の作品等が掲示されます。